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➄

【舘谷常会】

②同時に、この坂道のカーブのところは暗いために、大木の
伐採をして欲しい。また途中に街路灯を設置して欲しい。
（舘谷の別紙資料参照）

坂道のカーブ先には杉やケヤキの樹木を確認しました。こち
らのケヤキ等は、私有地から自生している樹木であり個人所
有物でありますので、町ではなく個人での伐採や剪定を実施
していただくことになります。なお、日陰対策の補助金があ
るので活用してください。
また、中石井集会施設までは防犯灯が設置されておりますの
で、その先については石井地区の防犯協会に相談していただ
ければと思います。

同左

【古市事業課長】

要望・質問事項 懇談会時における町の回答（措置・対応） 要望・質問に係る対応状況等

➀

【小野沢常会】

①国道118号線から保健福祉センターの入口付近の歩道のコ
ンクリート板は元から下が空洞になっており、大型車両や地
震の影響と見られる振動により、一部が破損し、段差が生じ
ています。
できれば空洞を土砂で埋め耐久性のある対策を講じていただ
きたい。
（町は県へ高規格道路の要望を出しているが、見通しがない
ので早急に県要望して欲しい。）

令和5年度の県南建設事務所との事業調整会議の中で、歩道
の段差解消要望をしております。建設事務所の回答として
は、既設歩道は組み立て式の歩道であり、歩道補修の予算確
保に努めるとのことでありますので、引き続き町としても歩
道整備として要望してまいります。また、歩道の一部が破損
し段差が生じている件については、以前、小野沢常会長より
連絡があり、6月22日付けで棚倉土木事務所には報告済みで
あります。棚倉土木事務所から矢祭建設に補修の依頼をして
いるとのことであります。

令和５年度において棚倉土木事務所に現状の報告・要望を実
施しております。

【古市事業課長】

➃

【舘谷常会】

①大雪のとき、中石地区多目的集会所横から金澤秀次さん宅
すぎ（空き家）まで除雪をして欲しい。
ここは急な坂道のため、完全に除雪しないと、凍結して車が
通れない。

町の除雪計画は、概ね積雪深が15cm以上となった場合に、主
要な１級、2級町道や生活道路の農林道の除雪計画をしてお
ります。毎年、町内7業者に除雪の割り振りをしており、そ
の中で、除雪実施の必要性を検討しています。
急な坂道ということで、凍結し通行に危険であるならば融雪
剤を設置いたします。

同左

【古市事業課長】

②

【小野沢常会】

②県道石井～大子線の保健福祉センターの北側付近は、狭い
道路となっており、普通乗用車同士でも交差が不便となって
いる。
最近、同道路で塙町坂の下では、待避所が整備されており、
矢祭町地内でも、待避所の設置を図るように、県への要望を
していただきたい。（鉄工所の東側付近に）

県道石井大子線の保健福祉センター北側付近は幅員が狭隘で
普通車両同士であっても対面交差が困難であり、歩行者に
とっても大変危険な状況にあります。次年度以降、県南建設
事務所に対し待避所整備の要望をしてまいります。

令和６年度の県南建設事務所との連絡調整会議で整備箇所と
して要望いたします。

【古市事業課長】

③

【小野沢常会】

③町道の龍光寺入口すぎて、緑川安一さん宅前のカーブ手前
のところが、沢向いの山林の立木が覆いかぶさってきてい
る。
地元の人が永年にわたり、枝の切り落としをしてきたが、現
在では、町道の上まできている。
沢向いの山林は、県から保安林の指定を受けており、町が保
安林の一部伐採の許可、（うち枯れ木１本、沢沿いの数本）
を得て、伐採の対応をしてもらいたい。
なお、この沢と町道の間に３本の大木（保安林ではない。）
があるが、地元の人の話では、「町有地」との話であり、こ
れも伐採して欲しい。

カーブ手前の立ち木が覆い被さり町道の上まで来ているとの
ことであるが、現地を確認したところ、すでに枝は除去され
ており車両の通行には支障はないと思われます。
沢向の保安林の伐採の対応ですが、個人所有の山林であれば
個人での対応となります。その際、日陰対策補助金として伐
採に係る補助がありますので活用してください。
また、町道敷に3本の大木があるとのことですが、後日で構
いませんので現地を案内していただき確認したいと思いま
す。

同左

【古市事業課長】
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⑩

【黒助・早房常会】

②前回の「まちづくり懇談会」で提起した早房地区の踏切と
農道の段差対策ですが、町は「対策をとる」としていたが、
解消していません。
踏切から農道に入ると段差のため、遮光が低い車は腹をすり
ます。踏切と農道の間を、山なりにかさ上げし解消する対策
を講じていただきたい。

農道との接続部分については、以前（平成25年度）に路面を
下げた経緯はありますが、現在も車両と路面が接触するので
あれば、再度現地を確認し対策を施したいと思います。

同左

【古市事業課長】

⑪

【黒助・早房常会】

③黒助地内を通る国道118号線は、狭い上に見通しが悪く
なっています。拡幅と見通しの悪さの解消を図るために、県
に要望していただきたい。

黒助地内の見通しが悪い箇所について、県に要望するか検討
したいと思います。

同左

【古市事業課長】

⑨

【黒助・早房常会】

①国道118号線の上川原の黒助地内に、「産業廃棄物処理場
反対矢祭町」の大きな老朽化した看板がたっているが、すで
に所期の目的を達成していると思われる。
さらに、この看板は斜めに倒れてきており、下は水田で作業
してる人に当たりかねない。撤去して欲しい。

「産業廃棄物処理場反対　矢祭町」の看板については、確か
に初期の目的は達せいされていると思いますし、老朽化して
いて危険であるため、撤去する方向で検討してまいります。

「産業廃棄物処理場反対　矢祭町」の看板については、令和
６年１月に撤去をしております。

【大森町民福祉課長】

⑦

【舘谷常会】

④舘谷沢の擁壁の基礎部分の補修を実現して欲しい。
永年の流れにより、川底がえぐられてしまっているため、こ
のままでは、擁壁が崩れる心配が出ている。この基礎部分の
補修を実現してほしい。（舘谷の別紙資料参照）

舘谷沢の擁壁の基礎部分については、現地を確認しました
が、河床はそれほど洗堀されていない状態でありますが、部
分的に擁壁の根固めが洗堀されている箇所がありますので、
その箇所については今後どのように施すか検討したいと思い
ます。

同左の内容のとおり洗堀されている箇所がありましたので、
砂防施設であると思われますので、棚倉土木事務所に現状の
報告をいたします。

【古市事業課長】

⑧

【柵・舟見常会】

①国道118号線と舟見方面からの町道の交差点（水郡線ガー
ド付近）は、現在、町道から左折は鋭角になっており、塙町
方面からの車が見ずらい。特にこの場所の北側は上川原の直
線道路であり、スピードを出してくる車が多いので、危険で
ある。町道から国道への進入するレーンを手直しし、ゆるい
角度にするとともに、左折・右折を同じレーンにして、ス
ペースを確保して、国道の南側からの右折車、北側からの左
折車のレーンを別個に設けてほしい。
現在では、南側からの右折車は大回りで右折せざるをえない
ため、対向車が少しでも見えると、一時停止せざるをえない
（スピードを出してくる車が多いため）それを回避するた
め、町道の反対車線のレーンを使って右折する車が多くなっ
ている。

平成26年度に実施した町道の路面調査結果を基に、舗装の傷
みが著しい箇所から舗装補修工事を実施しておりますが、次
年度以降あたりに町道柵・舟見線の測量設計を計画しており
ますので、その際は、地元及び警察（交差点協議）等と協議
しながら進めて行きたいと思います。
現在、国道との接続については、水郡線のガード等があり見
づらい面もあり、また、南側からの右折の際には、対向車が
見えたら一旦停止せざるを得ないとありますが、安全のため
に一旦停止をしてから通行していただければと思います。

令和6年度において、町道柵・舟見線の舗装補修工事測量設
計委託業務の実施の中で、国道との接続部において改良の検
討をしたいと思います。

【古市事業課長】

⑥

【舘谷常会】

③舘谷林道線～弘法山線の道路舗装を実現してほしい。現
在、スーパー林道に向かうまで、未舗装の部分があり、雨で
流され、凹凸が激しく、毎年の町クリーンアップ作戦の草刈
りでも、軽トラックでの移動が困難の状況。部分的でも早期
の舗装整備を実現して欲しい。

現地、林道を確認したところ良好な路面状況であります。要
望があったとおり、部分的に路面の洗堀があり、路肩が損傷
している箇所も見受けられましたので、洗堀防止として部分
的な路面舗装の検討をしたいと思います。

令和６年度に路面洗堀箇所と法面補修を実施します。

【古市事業課長】
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⑮

【中石井全体】

①町水道ポンプ場施設に、雑草や木が生えている。施設が傷
む前に、除草や伐採をして欲しい。

町水道ポンプ場施設は、年２回除草作業を行っております。
中石井地内のポンプ場２ヶ所は、８月初旬に草刈りを行って
おり、今はきれいになってますが、時期については検討が必
要かと思います。

町水道ポンプ場施設は、通常年2回6月と8月に除草作業を
行っておりますが、令和6年度から例年より早目に除草作業
を発注したいと思います。

【大森町民福祉課長】

⑯

【中石井全体】

②久慈川沿いの農道へのごみの投げ捨て防止のため、注意喚
起の看板の設置を図って欲しい。さらに農道のスピード規制
を図って欲しい。

ゴミの投げ捨て防止の看板設置は、町内の環境美化にもつな
がると思いますので、検討していきたいと思います。　農道
のスピード規制については、農道と言えども公道に変わりは
なく、当然ながら道路交通法の適用を受けるものと考えるの
で、棚倉警察署等に相談したいと思います。

ゴミの投げ捨て防止の看板設置は、令和5年9月下旬に3ヶ所
設置しております。

【大森町民福祉課長】

⑭

【黒助・早房常会】

⑥農道横沢～早房線の黒助地内の未取得地について、雑草が
農道の半分ぐらいに繁茂しているため、今回、地元住民が草
刈りと土砂の撤去を行った。これでわかったのは、舗装の部
分が多くなく、端の方は砕石を敷き詰めているということで
ある。ここに土砂が積もり、雑草が生い茂る状況となってい
る。
さらにこの砕石のところに、雑草の根が深く入り込んで、大
きくなっているということである。町が管理をしていない中
で、未取得地の解消は解消は急がれている。
このため、町が嘱託登記をするために、相続関係資料を収集
して解決にのりだすのか、納税義務者との間で、無償使用契
約（期間を30年ぐらいに）を結んで、工事そのものを実施す
るかを決めるべきではないのか。

地元において農道横沢早房線の草刈りと土砂撤去作業を実施
していただき誠にありがとうございます。今回、除草を実施
した箇所の農道については、地元からの要望を受け平成元年
度～平成16年度にかけて農免農道石井地区（県代行工事）と
して整備を行い、道路敷として分筆買収が困難な土地であっ
たと思われます。当時は説明会内なり地元と協力しながら整
備した農道でありますが、土地買収には理解を得られなかっ
たということであります。現在の未買収の土地を分筆登記と
なれば、相続人の問題を解消しなければなりませんので、納
税義務者とその土地を無償使用契約については、今後検討し
たいと思います。

同左

【古市事業課長】

⑫

【黒助・早房常会】

④黒助地区の旧鈴木商店前の横断歩道は、ごみを出す人や子
供の通学などに利用されていますが、朝は通勤する車が多
く、その上、特に南側からの車の見通しが悪いために、危険
な状況となっています。従って、ここに押しボタン式の信号
の設置をお願いします。

押しボタン式の信号の設置ついては、黒助地区住民の要望と
して棚倉警察署等に要望していきたいと考えております。

同左

【大森町民福祉課長】

⑬

【黒助・早房常会】

⑤町道中道線の年度内着工を実現してください。
また工事では、共有地の旗差し石を移動して、なるべく鉄橋
に近いところで、車の交差ができるようにしてください。

現在、町道中道線の測量設計業務を実施中であり、地元説明
会において同様の要望があったことから委託期間を和6年2月
28日まで延長して設計を行っているところで、今年度の工事
発注の計画はなく、次年度の工事発注にむけた予算確保に努
めてまいります。また、共有地に設置してある旗差し石の移
設については、まず、工事を発注し受注者が決定してから、
地元と移設箇所の確認をしたいと思います。

現在、測量設計業務は完了しましたが、JRとの用地関係が完
了していない状況でありますので、年度内の工事発注に向け
て進めていきたいと思います。

【古市事業課長】
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＊要望書以外の要望

③

サイクリングロードは町道も兼ねているところであります
が、車両進入禁止の看板が設置してあるため田んぼに入るこ
とができないので、対応をお願いしたい。

サイクリングロードは県の管理となっているため、県と協議
をさせていただければと思います。また、町道については設
置者の確認をしながら対応について検討させていただければ
と思います。

同左

【古市事業課長】

要望・質問事項 懇談会時における町の回答（措置・対応） 要望・質問に係る対応状況等

【菊池教育課長】
国道118号については、山野井カーブの解消工事を第１に要
望しているところですので、そちらが終了してからでないと
なかなか他の箇所が上位にあがってくることは難しいかと思
われますが、今後の要望事項へ追加するか検討させていただ
ければと思います。

②

国道118号の黒助～早房間へ歩道の設置を県等に要望できな
いか。

同左

【古市事業課長】

➀

小野沢公民館内の立木の剪定を町でお願いできないか。 町で総事業費の２分の１を補助する制度がございまして、こ
ちらを申請いただき活用いただきたいと思います。

現在まで申請は出てないが、申請が出た場合は1/2補助で対
応したい。

⑲

【中石井全体】

⑤給食費の半額助成から塙町のように全額助成に踏み出して
いただきたい。

現在給食費については小学校が１食２８０円に対し１８０
円、中学校が１食３２０円に対し１７０円を町が補助してお
り、以前から保護者負担については他の自治体に比べ全国的
にも少額ではありましたが、ただいま要望があったとおり、
国が無償化について検討を始めた近年は、全額助成を始めた
自治体も出てきており、当町においても給食費の無償化につ
いて議会でも質問があり、６月の定例議会において、町長か
ら前向きに検討するとの答弁がありましたので、現在予算に
ついて検討をしております。

今年度より給食費の保護者負担を無償化しました。

【菊池教育課長】

⑰

【中石井全体】

③久慈川河川敷の竹・ニセアカシアや桑などの伐採・撤去を
図って欲しい。

【町民福祉課分】
久慈川河川敷の竹・ニセアカシア・桑などについては、管理
が河川管理者（福島県）ですので、伐採について要請してま
いりたいと思います。

【事業課分】
昨年度において、棚倉土木事務所の発注工事として久慈川河
川内の河道掘削を実施しております。今年度分については、
すでに発注済みでありますので、河川内の土砂と併せて樹木
等は除去されると思います。ただ、黒助・早房地内の久慈川
河川敷においては、竹や樹木が繁茂しておりますので、棚倉
土木事務所に今後要望してまいります。

棚倉土木事務所発注工事で令和6年度に河川内の堆砂除去を
実施しております。また、河川敷内に繁茂している竹や桑な
どの伐採箇所を案内していただき、場所を確認してから棚倉
土木事務所に要望等を実施したいと思います。

【大森町民福祉課長・古市事業課長】

⑱

【中石井全体】

④久慈川堤防がかさ上げされたが、法面のカバーからすでに
雑草が伸びてきている。維持管理を徹底して欲しい。

現地を確認したところ、久慈川河川堤防の法面補強カバー施
工外のところから雑草のクズが伸びていますので、棚倉土木
事務所に報告します。

同左

【古市事業課長】


